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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

• В Заводоуковске работники Дворца культуры наводят порядок в центральном городском парке: 
опавшую хвою и листву грузят в пакеты, которые позднее увезут на полигон ТБО. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

К СВЕДЕНИЮ

ПОДПИСКА-2019

Уважаемые читатели!
Идёт подписка на газету «Заводоуковские вести» на второе полугодие 2019 

года. Стоимость комплекта на 6 месяцев – 589 руб. 92 коп.
 Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и в отделе 

продаж газеты (пер. Элеваторный, 6). 
ПРОТИВОСТОЯТЬ СТИХИИ

Тушили возгорание заводо
уковские сотрудники подведом
ственных департаменту лесного 
комплекса авиабазы и «Тюмень
леса», а также пожарные МЧС.

Алексей Половников, лесничий 
Заводоуковского лесничества, 
рассказал, что площадь ликвида

ции пожара, который охарактери
зован как беглый низовой, соста
вила 0,9 гектара. Лесники счита
ют, что видимого ущерба окружа
ющей среде возгорание в лесном 
фонде не принесло, но виновни
ков его возникновения ищут.

Александр ПОНОМАРЁВ

Первый прошёл
Первый лесной пожар в округе в этом году случился 23 апре-
ля между Падуном и городом в районе СИЗО.

Субботники по уборке округа после зимы 
идут полным ходом. Мусора накопилось 
более чем достаточно. И это видно по на-
полняемости контейнеров.

Региональный оператор по обращению с ТКО 
сегодня разъясняет жителям области порядок 
вывоза отходов после субботников, в том числе 
и то, что должно попадать в контейнеры, а что 
нет. Жаль только, что все возникающие (у заво
доуковцев в том числе) вопросы приходится раз
решать в пожарном порядке, а не до начала му
сорной реформы. Тем не менее рассмотрим ви
дение проблемы регоператором, сравним со сво
им и постараемся найти различия.

Итак, по мнению ООО «ТЭО», разобранные 
строения, теплицы, заборы, строительные и про
чие подобные отходы, больше подпадающие под 
определение крупногабаритного мусора, в контей
неры для мусора попасть не должны. Иначе мо
жет пострадать спецтехника организации и пла
стиковые контейнеры, предназначенные только 
для твёрдых коммунальных отходов (ТКО). Вы
возить битый кирпич, бетонные обломки, старый 
кровельный материал, стеновые панели и т. д. 
нужно специальным транспортом.

Не место в пластиковом накопителе горючим 
веществам, веткам, прошлогодней прелой ли
стве, батарейкам, градусникам, люминесцент
ным лампам. А куда и как их можно определить 
на хранение? На этот вопрос мы попросили от
ветить Екатерину Десятову, председателя коми
тета по жилищнокоммунальной политике адми
нистрации городского округа:

– Так сложилось уже давно, что весной жителям 
городского округа при наведении порядка у себя до
ма или на предприятии хочется избавиться от на
копившегося мусора целиком и полностью. А тех
нология обращения с ТКО, предложенная регио

нальным оператором, не позволяет вывести всё и 
сразу. Поэтому крупногабаритные отходы, а имен
но: отслужившую мебель (диваны, кресла, столы, 
стулья, шкафы и т.п.), бытовую технику (микровол
новые печи, холодильники, стиральные машины), 
сантехнику (унитазы, ванные и т.п.), паласы, вело
сипеды, коляски и другие крупногабаритные вещи, 
не относящиеся к строительным отходам, горожа
не могут размещать рядом с контейнерами и кон
тейнерными площадками. ООО «ТЭО» вывезет 
данные отходы на Заводоуковский полигон твёр
дых бытовых отходов (ТБО). Собственники таких 
отходов могут привезти их на место размещения 
и самостоятельно, предварительно заплатив за их 
хранение Заводоуковскому ЖКХ.

Во время субботников с 22 апреля по 5 мая 
включительно опавшую листву, спиленные ветви 
кустарников заводоуковцы могут разместить на 
полигоне ТБО бесплатно при условии, что при
везут всё это добро своим либо нанятым транс
портом.

В субботниках принимают участие не только 
жители, но и учреждения и организации город
ского округа. На утилизацию отходов производ
ства у последних должны иметься договоры с соб
ственниками полигонов ТБО. Подобные же дого
воры должны быть у управляющих компаний, ко
торые следят за порядком на придомовых терри
ториях многоквартирных домов.

А вот отслужившие свой срок батарейки, люми
несцентные лампы, приборы, содержащие ртуть, 
вправе утилизировать только компании, имеющие 
соответствующую на то лицензию. Гринбоксы в 
городском округе по утилизации опасных отходов 
появятся уже в мае текущего года. Информацию 
о местах их размещения мы дополнительно до
ведём до жителей.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

Генеральная уборка 
в разгаре

Уважаемые заводоуковцы!
С 1 июня на улицах микрорайона Нового в районе строящейся школы из

менится приоритет движения транспортных средств с целью обеспечения 
безопасности дорожного движения и для удобства маршрутного транспор
та к началу нового учебного года.

В матче за третье место наша 
«Спарта2006» обыграла сопер
ников из Томска. А золото и се
ребро турнира взяли команды из 
Алтайского края и Новосибирска.    

Подопечные тренера Андрея 
Мельникова не остались и без лич
ных наград. Так, лучшими игрока
ми были признаны вратарь Ники

та Ульянов, нападающие Констан
тин Овчинников и Данил Мальков, 
защитник Фёдор Некрасов. 

Сейчас хоккеисты  переходят 
тренироваться в зал, а также на 
спортивные площадки четвёртой 
городской школы и центра зимних 
видов спорта «Сосновый бор».

Ольга МЯСНИКОВА 

До свидания, лёд!
Юные заводоуковские хоккеисты завершили сезон удач-
ным выступлением на межрегиональном турнире в Ново-
сибирской области.

Фортепьяно определили в 
класс хореографии. Его акком
панемент поможет тем, кто се
рьёзно занимается классическим 
танцем. 

Как сообщила директор детской 
школы искусств Татьяна Бетнева, 

новый инструмент не идёт ни в ка
кое сравнение со старым. Рояли и 
пианино фабрики «Аккорд» отме
чены национальной премией Ми
нина и Пожарского и французской 
золотой медалью Наполеона.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Нацпроект в действии
Пианино марки «Николай Рубинштейн» появилось в Заводо-
уковской школе искусств благодаря нацпроекту «Культура». 

Профилактическая работа ин
спекторов, агитирующих за со
блюдение правил пожарной безо
пасности, результат, безусловно, 
даёт. Большинство заводоуков
цев адекватно относится к при
зывам не пользоваться откры
тым огнём при утилизации сухих 
растительных остатков, но есть 
и совершенно противоположные 
примеры.

Базарбай Кудайбергенов, на
чальник межрайонного отдела 
надзорной деятельности МЧС, 
отметил, что некоторые жители 

городского округа начинают со
блюдать правила пожарной без
опасности только после состав
ления инспектором администра
тивного протокола. Как правило, 
штраф на гражданина за наруше
ние требований пожарной безо
пасности составляет от двух до 
трёх тысяч рублей. А если на тер
ритории введён особый проти
вопожарный режим, тогда этому 
гражданину административный 
штраф может обойтись от двух 
до четырёх тысяч рублей.

Александр ПОНОМАРЁВ

Продолжаете жечь?
Ждите инспектора

С момента схода снега и вплоть до 26 апреля спасатели МЧС 
округа выезжали на тушение сухой травы и бытового му-
сора в общественных местах и на придомовых территори-
ях 39 раз.

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
27/04 1 +3 752
28/04 +3 +13 743
29/04 +2 3 748
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ДЕЛА ОХОТНИЧЬИ

НОВОСТИ РОССИИ

БЛИЦ-ОПРОС

• Виктор Береженцев (справа) и Александр Филиппов, 
электромонтёры заводоуковского «Энергоальянса», уже

закончили прокладывать электропроводку на первом этаже 
детского и инфекционного отделений и перешли на второй. 

После они протянут электрический кабель в подвал 
и установят во всём  здании розетки и выключатели.

РЕМОНТ И СТРОИТЕЛЬСТВО

Наталья Григорьева, соци-
альный работник, с. Сединкино: 

– Грандиозных планов на май
ские каникулы не строю: работа 
не позволяет. Не могу я даже в 
праздники оставить своих подо
печных бабушек без внимания.

Светлана Санина, педагог,                        
г. Заводоуковск:

– Элементарно отдохнуть, по
читать, поработать на даче, с се
мьёй в кино сходить.

Пётр Задворных, временно 
неработающий, с. Новая За-
имка:

– Мы недавно переехали в Но
вую Заимку из Тюмени, я пока на 
официальную работу не устро
ился. Тем не менее в селе рабо
ты всегда хватает: пока крутим
ся возле коровы, коз и куриц, а 

впереди – огородные дела. Их в 
майские выходные в основном и 
придётся решать. А из празднич
ной программы – шашлыки, обя
зательно с соблюдением правил 
пожарной безопасности.

Маргарита Степанова, слу-
жащая, г. Заводоуковск:

– Первомай отмечу ударным 
трудом: планирую провести в до
ме генеральную уборку. В буд
ни заниматься этим совершен
но некогда – работаю допоздна. 
Но без культурной программы и 
праздник не праздник – хочу схо
дить в наш кинотеатр на какую
нибудь премьеру. 

Юрий Игошев, служащий,                  
г. Заводоуковск:

– Май будем встречать с тру
довым энтузиазмом на приуса

дебном участке: надо разбросать 
прошлогоднюю огуречную гря
ду, подлатать изгородь, вскопать 
грядки под лук и морковь. Ябло
ни и груши чутьчуть подрезать и 
обработать от вредителей. Доста
нем из погреба семенной карто
фель: надо решить, чем его нынче 
обработать от колорадского жука.

Снежана Андреева, культра-
ботник, с. Новая Заимка:

– Праздники традиционно у ме
ня рабочие: к 1 Мая мы подгото
вили для селян большую культур
ную программу. Правда, в этот 
день в Дом культуры  приходит в 
основном молодёжь и ребятишки 
– старшее поколение огороды об
рабатывает. А вот 9 Мая соберёт
ся всё село – будет митинг, кон
церт, поздравление ветеранов.

Артём Юрьевич, юрист, г. За-
водоуковск:

– Начну праздники, как и обыч
ный день – с интернета, полистаю 
ленту на своей страничке, загля
ну в областные и местные пабли
ки, там обязательно когонибудь 
пожурю. Затем посмотрю ново
сти по телевизору, съезжу в со
седний Ялуторовск за покупками, 
и, если знакомые пригласят, за
гляну к ним на шашлыки.

Антон Немков, культработ-
ник, с. Першино:

– Провести запланированные 
культмероприятия на эти празд
ники только на пять с плюсом! А 
их у нас в это время громадьё! 
Будет к нам дорога – милости 
просим! Конечно, после празд
ников у меня будут отгулы, по

этому обязательно проведу это 
время со своей дружной семьёй. 

Владимир Иванов, пенсио-
нер, с. Лыбаево:

– Первомай обычно встречаю 
на огороде – у меня 24 сотки, так 
что на все праздничные дни рабо
ты хватит! Застолья собирать не 
планирую. Возможно, дочка пого
стить приедет.

Сергей Пономарёв, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– В выходные задумали всей 
семьёй съездить в столицу Казах
стана НурСултан (бывшую Аста
ну). Говорят, что есть на что по
смотреть – архитектура там уди
вительная и цены в кафе и раз
влекательных центрах приемле
мые. Главное, чтобы погода не 
подвела.

Ваши планы на майские праздники?

Сколько зверей и птиц без ущерба 
для окружающей среды можно изъ-
ять в предстоящем сезоне охоты ре-
шали представители муниципальной 
власти, Госохотуправления Тюмен-
ской области, арендаторы охотуго-
дий округа.

План изъятия диких животных и птиц в 
общедоступных угодьях в обществе охот
ников Заводоуковского городского окру
га в конечном итоге утвердили. Этот во
прос заводоуковцы обсуждали на завер
шающей встрече общественных слуша
ний, от решений которых будет зависеть 
число разрешений и путёвок на добычу 
охотничьих трофеев. На слушания приш
ли специалисты, профессионально зани
мающиеся этим вопросом, но ни рядовых 
жителей округа, как и охотников или био
логов, на встрече не появилось.

Григорий Коршунов, руководитель Упо
ровского районного отдела Госохотуправ
ления области, рассказал об итогах зим

немаршрутного учёта зверей и птиц на 
территории нашего округа. Столь низкую 
активность заводоуковцев в публичных 
слушаниях он объяснил тем, что молодое 
поколение всю информацию (а её выкла
дывается в интернете немало) черпает в 
Сети. Кроме того, работают портал гос
услуг и многофункциональные центры. 
В том числе информацию о лимитах до
бычи диких животных и птиц и не толь
ко регулярно размещают на сайте Гос
охотуправления.

Нормы изъятия лося, косули, медведя, 
сибирской рыси и соболя и предлагалось 
сообща обсудить заранее, в том числе 
и на страницах районной газеты. За по
следние три года специалисты отметили 
положительную динамику численности в 
общедоступных охотничьих угодьях ко
сули сибирской, соответственно и квота 
на её изъятие увеличилась больше, чем 
в три раза (в прошлом году – пять голов, 
в этом – 16). Также в три раза подросла 
и численность барсука. 

Подобная же картина складывается и у 
арендаторовохотпользователей: Заводо
уковского общества охотников и ЗАО «За
грос» (хотя последний по понятным при
чинам зимнемаршрутный учёт нынче уже 
не проводил). Скорее всего, дело идёт ли
бо к продаже данного участка охотугодий, 
либо к расторжению договора аренды.

Сергей Григорьев, председатель коми
тета по сельскому хозяйству и продоволь
ствию администрации городского окру
га, напомнил о приближающемся весен
нем открытии охоты на водоплавающую 
дичь и призвал всех охотников к соблю
дению правил пожарной безопасности в 
поле, лесу, на берегах водоёмов, в пой
мах рек и ручьёв.

Участники общественных слушаний 
пришли к решению считать объёмы и кво
ты добычи охотничьих ресурсов в гра
ницах Заводоуковского городского окру
га на сезон охоты 20192020 годов обо
снованными.

Александр ПОНОМАРЁВ

Косуль и барсуков стало больше

Пока в палатах – 
не в белых халатах

Строители тюменской фир
мы «АСНО» уже выполнили 
пятую часть всех запланиро
ванных работ. На объекте тру
дятся более трёх десятков че
ловек – кровельщики, сварщи
ки, слесари, сантехники, шту
катуры, маляры... По словам 
мастера участка Карена Пе

таняна, строители одновре
менно бьют, что называется, 
по всем фронтам: вставляют 
оконные блоки, меняют отопи
тельную, канализационную и 
водопроводную системы, мон
тируют вентиляцию и ремонти
руют крышу. 

Электрики заводоуковского 

В Заводоуковске в детском и инфекционном отделе-
ниях областной больницы № 12, находящихся под од-
ной крышей, полным ходом идёт капитальный ремонт. 

ООО «Энергоальянс» штро
бят в помещениях стены и про
кладывают электропроводку. 
Вслед за ними бригада тюмен
ских отделочников штукатурит 
стены и готовит их под покраску. 

Карен Петанян заверяет, что 
после реконструкции, которую 
строители завершат к концу го
да, медучреждение будет не 
узнать. Как и планировалось, в 
отделениях появятся душевые 
(которых не было прежде), уве
личится число санузлов, будут 
оборудованы палаты для ма
ломобильных больных, а в ин
фекционном отделении – изо
лированные боксы. 

Главный врач областной 
больницы № 12 Павел Апосто
лов добавляет, что чуть позже 
они закупят необходимое меди

цинское оборудование и мебель 
– кровати, шкафы, тумбочки. 

Больница также подала за
явку в департамент здравоох
ранения на оснащение кабине
тов новой стоматологии, кото
рую рядом с детским отделе
нием возводит ишимский под
рядчик ООО «Стройимпульс». 
В здании каркасного типа се
годня монтируют внутренние 
перегородки и прокладывают 
электрокабель. 

Согласно проекту, у нового 
здания стоматологии и отре
ставрированного детского и ин
фекционного отделений будет 
общая прилегающая террито
рия, где обустроят небольшую 
детскую площадку. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

•  Ориентировочно стоматологическая поликлиника 
в Заводоуковске переедет в новое здание ближе к осени.

В правительстве приняли постанов-
ление, которое даст регионам возмож-
ность снижать сборы за утилизацию 
коммунальных отходов. 

Регионам рекомендовано в трёхмесяч
ный срок пересмотреть утверждённые та
рифы с учётом принятых решений.

«Реформировать нужно то, что есть, 
– заметил глава кабинета министров, 
– а у нас никогда специализированной 
отрасли по отходам не было». Факти
чески с нуля создаётся новая отрасль 
экономики.

Для граждан главный момент рефор
мы – в размерах платы за вывоз мусо
ра. Правительство постоянно занимает
ся совершенствованием нормативной ба
зы, чтобы не допустить неоправданного 
роста тарифов. 

Названы регионы-лидеры по приро-
сту и убыли населения.

Согласно данным исследования, за по
следние два года население РФ увеличи
лось на 0,16 процента и достигло 1 янва
ря 2019 года 146,7 миллиона человек. Но 
произошло это в основном за счёт мигра
ционных процессов. Так, в Россию прие
хали 598,71 тысячи человек, в то время 
как естественная убыль составила 355,13 
тысячи. В 25 регионах численность насе
ления за последние три года выросла, в 
остальных 60 – сократилась.

На первом месте в рейтинге оказался 
Севастополь, где население за три года 
возросло на 6,46 процента. На втором ме
сте – Ингушетия с ростом 5,2, на третьем  
Чечня (4,5 процента). Далее следуют Тю
менская (4,41), Ленинградская (3,88), Мо
сковская (3,84) области, СанктПетербург 
(3,03), Республика Тыва (2,80), Калинин
градская область (2,64) и замыкает десят
ку Краснодарский край (2,64). 

В аутсайдерах оказалась Еврейская ав
тономная область, население которой со
кратилось за три года на 3,72 процента. 
Далее Магаданская (минус 3,53), Тамбов
ская (минус 3,27), Курганская (минус 3,16) 
области и Коми (минус 3,1).

 Уже около 50 миллионов россиян 
смотрят 20 федеральных телеканалов 
в современном цифровом формате. 

Отключение аналогового вещания в 
рамках второй волны прошло без проблем 
и потрясений, сообщил замминистра циф
рового развития, связи и массовых ком
муникаций Алексей Волин.

До начала отключения аналогового ве
щания во всех регионах были созданы 
свои горячие линии. Работу федераль
ной горячей линии усилили. 

В регионах второй волны отключения 
аналога гражданам помогали 18 тысяч 
волонтёров и 12 тысяч специально об
ученных соцработников. Помощь в на
стройке цифрового оборудования до 15 
апреля получили 60 тысяч человек, бы
ло приобретено свыше 200 тысяч циф
ровых приставок. 

Сейчас  идёт подготовка к третьему за
вершающему этапу. Он состоится 3 июня 
и коснётся 57 регионов.

Россияне сократили потребление ал-
коголя вдвое за семь лет. Меньше ста-
ло и курильщиков. 

Министерство здравоохранения про
должает готовить предложения по сни
жению доступности спиртного и сигарет. 
Одна из последних новаций – увеличе
ние планки минимального возраста, ког
да разрешено покупать спиртное, с ны
нешних 18 лет  до 21 года.
По материалам «Российской газеты»



• Урока не хватило восьмиклассникам первой городской школы, чтобы пообщаться 
с Игорем Денисовым, первым заместителем главы городского округа. Уже давно 

прозвучал звонок, а ученики продолжали задавать ему вопросы о жизни, 
праве и армейской службе.
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Субботний вечер

НА ЗАМЕТКУ

ОБЩЕСТВЕННЫЙ УРОК
НЕ СКАЗКАСВЕТЛЫЙ ПРАЗДНИК

РОДИТЕЛЯМ НА ЗАМЕТКУ

Театр драмы 
имени Ф. Волкова 

в Ярославле 
Первый русский профессиональный театр, созданный в 

1750 году, назван в честь основателя – купеческого сына 
Фёдора Волкова, режиссёра, актёра, художника, предпри
нимателя. Начав с амбара на берегу Волги и любительской 
труппы, он вывел свой театр на профессиональный уровень 
и был призван в Петербург развивать театральное дело.

В XIX веке ярославский театр был не только старейшим, 
но и одним из лучших. На его сцене выступали знаменитые 
театральные деятели Щепкин, Стрепетова, Москвин, Кача
лов, Савина, Станиславский… В настоящее время театр яв
ляется единственным драматическим театром федерально
го подчинения, расположенным в регионе. Коллектив воз
главляет художественный руководитель Евгений Марчел
ли. В афише «Первого русского» – имена ведущих россий
ских и европейских режиссёров. Театр – постоянный участ
ник международных фестивалей и конкурсов, обладатель 
множества престижных наград, в том числе четырёх на
циональных театральных премий «Золотая Маска», Пре
мии Станиславского с формулировкой: «За вклад в разви
тие сценического искусства и театрального дела в России».

http://www.volkovteatr.ru/theatre/basic-information/

Спектаклем «Не сыграть ли нам свадьбу?» по пье-
се Анатолия Тарасова удивил недавно заводо
уковцев театр из Чебоксар.

Постановка шла… на чувашском языке, хотя носителей 
чувашской культуры у нас в округе не так много. Но арти
сты государственного академического драмтеатра Чува
шии к встрече со зрителями подготовились – к каждому 
креслу в городском Дворце культуры протянули наушни
ки для синхронного перевода. Некоторым они были и не 
нужны  – потомки поволжских переселенцев охотно под
хватывали звучащие озорные народные песни.

Страсти на сцене не уступали индийским болливудским. 
Зрители погрузились в перипетии судьбы старожила чу
вашской деревни Егора Поликарповича (народный артист 
Чувашской Республики Сергей Иванов). Ни одно событие 
не проходило мимо главной местной сплетницы тётушки 
Марук (заслуженная артистка Республики Ирина Верьяло
ва). И куда на селе без кумушекподружек Дарьи (заслу
женная артистки Российской Федерации Любовь Фёдоро
ва) и Елюкки (народная артистка РСФСР Нина Яковлева)! 

Яркие костюмы, замечательные декорации и до двух 
десятков задействованных актёров – такое редко встре
тишь даже на гастролях именитых столичных театров. 
Любовь к родной культуре, языку и уважение к зрителям  
стали лейтмотивом прекрасного вечера, подаренного чу
вашским театром нашим землякам.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Язык не стал помехой

Дорогие братья и сестры!
От всей души поздравляю вас с наступающим празд

ником Светлого Христова Воскресения!
Желаю вам духовной радости, помощи Божией во всех 

ваших благих делах и приглашаю разделить радость 
предстоящего торжества.

Сегодня в 14.00 и 15.00 состоится освящение пасхаль
ной трапезы (пасок, куличей, яиц). Пасхальное богослуже
ние начнётся крестным ходом в полночь с 27 на 28 апре
ля. А в воскресенье, 28 апреля, в 12.00 во Дворце куль
туры на ул. Вокзальной, 55 пройдёт пасхальный концерт.

Протоиерей Александр ЛЕМЕШКО, 
настоятель прихода СвятоГеоргиевского храма

Христос Воскресе!

РЕЦЕПТИК

Что нужно: 1,5 килограмма свиной грудинки, чайную 
ложку гранулированного чеснока, две чайных ложки па
прики, 1/3 чайной ложки красного острого перца, 1/3 чай
ной ложки чёрного молотого перца, перец розовый го
рошком, лавровый лист, соль.

Что делать: смешайте чеснок, паприку, красный и чёр
ный перец. Грудинку промойте, высушите, разрежьте на 
куски примерно по 350 граммов. Натрите каждый солью, 
а затем подготовленными специями. На пергамент вы
ложите кусок грудинки, посыпьте розовым перцем и по
ложите сверху лавровый лист. Заверните края бумаги 
так, чтобы получился конвертик. Точно так же поступи
те с остальными порциями. Оставьте на 1,5 часа, чтобы 
грудинка промариновалась. Затем выпекайте в разогре
той до 180 градусов духовке 4050 минут.

«Вкусная минутка»

Запечённая грудинка

Некоторые считают, что средства дет-
ской безопасности – излишняя пре-
досторожность, достаточно просто 
присматривать за ребёнком. Вместе 
с тем, около 80% травм маленькие 
дети получают дома в присутствии 
родителей.

Как же это происходит? Всё очень про
сто: вы можете находиться в полуметре 
от ребёнка, смотреть на него, но не успе
ете ничего сделать, если вдруг он упадёт, 
прыгнет с дивана, перевернёт на себя ка
стрюлю с супом или проглотит таблетку. 

Вот, например, средства безопасности для 
окон. Их редко кто применяет, а тем не ме
нее риск падения ребёнка из окна сохраня
ется до 12 лет. В интернете полно роликов, 
как маленьких детей, выпавших из окон, ло
вят случайные прохожие. Но на многих мам 
и пап это не действует. 

Запомните: в каждом доме, где есть дети, 

должны быть запоры на дверях, заглушки 
на розетках или блокираторы на окнах. Во 
многих случаях эти средства могут спасти 
жизнь вашему ребёнку. 

Детские автомобильные кресла тоже 
придуманы не просто так. Они реально 
работают и крайне необходимы, потому 
что вы никогда не сможете удержать ре
бёнка на руках в автомобиле при дорож
нотранспортном происшествии. 

Конечно, средства детской безопасности 
не панацея и их наличие не снимает с роди
телей обязанности наблюдать за ребёнком 
и контролировать его действия. Но вот во
прос: как вы будете оправдывать себя, ес
ли с вашим ребёнком чтото случится изза 
отсутствия, к примеру, копеечной заглуш
ки в розетку?

Расходы, которые вы понесёте на покуп
ку и установку средств детской безопасно
сти, многократно окупятся здоровьем ма
лыша и вашим спокойствием. 

Безопасное детство

Последняя четверть учебного го-
да началась в школах округа не
обычно. Вместо учителей к клас
сным доскам встали… муниципаль-
ные служащие.

Сначала традиционный урок права про
вели в Заводоуковске участники обще
ственной организации выпускников Тюмен
ского госуниверситета. Андрей Степанов, 
уполномоченный по правам ребёнка в Тю
менской области, рассказал старшеклас
сникам из Заводоуковска, Падуна и по
сёлка Комсомольского о том, какие права 
и обязанности есть у детей. 

Андрей Эдуардович особо подчеркнул, 
что за злостные правонарушения уже с 11 
лет ребёнка могут поместить в специаль
ную школу. Такое наказание не будет счи
таться уголовным и не испортит «анкету» 
взявшегося за ум оболтуса. Но в наш циф
ровой век спрятать или забыть компроме
тирующие факты очень сложно, и «ошиб
ки юности» могут навсегда испортить био
графию, закрыть перед молодым челове
ком дорогу к успешной карьере.

В 14 лет гражданин России получает па
спорт и имеет право самостоятельно об
ращаться в суд, работать, распоряжать
ся своими заработками и банковскими 
вкладами. Но с этого возраста подросток 
не только должен выполнять профессио
нальные обязанности, возмещать возмож
ный причинённый ущерб, но и нести уго

ловную ответственность за тяжкие престу
пления (убийство, изнасилование, разбой, 
телефонный терроризм и многое другое). 
А в 16 лет добавляется ответственность 
уже за все уголовные и административ
ные правонарушения. 

У ребят было много вопросов. Так, одна 
из учениц пожаловалась, что не может по
лучить в банке деньги, заработанные ей 
во время летней практики. Андрей Сте
панов пообещал помощь в защите этого 
часто нарушаемого права подростков. 
После окончания урока ребята ещё дол
го не отпускали омбудсмена, рассказы
вали ему о своих проблемах.

А неделей позже в школы на клас сные 
часы пришли работники правоохрани
тельных органов, чиновники сельских и 
окружной администраций.

Первый заместитель главы округа Игорь 
Денисов, например, говорил со школьни
ками о том, как важно верно выбрать свой 
путь, как не переступить черту, отделяющую 
шалость и недомыслие от правонарушения.

Как сообщила Светлана Касенова, заме
ститель главы округа, председатель комис
сии по делам несовершеннолетних, клас
сные часы в школах пройдут до конца апре
ля. Если это начинание будет иметь успех, 
беседы руководителей муниципалитета с  
молодыми заводоуковцами станут регу
лярными, а темы более разнообразными.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото автора

Не переступить черту
В недавнем пожаре в го-
родском микрорайоне 
Мелиораторов погиб-
ло 18 бездомных кошек.

Небольшой импровизи
рованный приют для чет
вероногих соорудили го
рожанки Лидия Петряшина 
и Надежда Лукьянова. Ле
том домики из старой мебе
ли были почти незаметны 
в окружении клумб и цвет
ников. При содействии во
лонтёров кошек привива
ли, лечили у ветеринаров, 
стерилизовали. Хвостатые 
считали этот уголок города 
своим. Около четырёх де
сятков Мурок и Барсиков 
обитало здесь постоянно.

Загорелся 
кошкин дом

А в ночь на 18 апреля 
произошёл пожар, в огне 
которого сгорели построй
ки и животные.

– Не понимаю, у кого ру
ка поднялась?!! – потря
сена Лидия Петряшина. – 
Конечно, ктото любит ко
шек, ктото нет, но до скан
далов с соседями дело ни
когда не доходило. Наобо
рот, многие подкармлива
ли животных. И тут такое! 

Участковый уполномо
ченный Александр Егоры
чев подтвердил, что жалоб 
на дворовых животных ему 
не поступало. Тем не ме
нее результаты экспресс
экспертизы, проведённой в 
Тюмени, всё же позволяют 
говорить именно о предна
меренном поджоге. Против 
живодёров может быть воз
буждено дело о жестоком 
обращении с животными. 
Кстати, наказание за такое 
преступление – до пяти лет 
лишения свободы.

К счастью, не все кош
ки погибли. На помощь по
страдавшим в огне живот
ным поспешили неравно
душные люди. Так, тюмен
ские волонтёры забрали 
трёх усатых в ветклинику 
областного центра. Ещё 
несколько обожжённых жи
вотных лечат «на дому». 
Зоозащитники надеются 
найти хозяев оставшим
ся без крова двум десят
кам кошек. Четверо «пого
рельцев» уже обрели но
вых хозяев.

Уважаемые заводоуков
цы, если вы не готовы взять 
питомца, можете помочь 
кормами, медикаментами 
и, конечно, деньгами, не
обходимыми для лечения 
и стерилизации животных. 
Проводит эту работу груп
па «Потеряшки Заводо
уковска» в соцсети «ВКон
такте». Телефон координа
тора Светланы Тарковой 
89199293696.

Алексей 
СЕВОСТЬЯНОВ


